

10.—Gradués des universités et collèges du Canada, pour des années choisies, 1931-43—fin

Année	ESTIMATION DES ÉTUDIANTS RECEVANT LES PREMIERS GRADES								
	Grands totaux ¹			Déductions pour doubles entrées			Totaux nets		
	Total	Hommes	Femmes	Total	Hommes	Femmes	Total	Hommes	Femmes
1931....	5,290	3,952	1,338	449	437	12	4,841	3,515	1,326
1936....	6,441	4,834	1,607	455	444	11	5,986	4,390	1,596
1940....	6,933	5,392	1,541	527	514	13	6,406	4,878	1,528
1941....	7,037	5,489	1,548	552	542	10	6,485	4,947	1,538
1942....	6,553	5,016	1,537	496	484	12	6,057	4,532	1,525
1943....	6,576	4,987	1,589	507	489	12	6,075	4,498	1,577

¹ Non compris les diplômes en pédagogie et service social, quelques autres diplômes, les grades de post-gradués et les grades honorifiques.

Section 2.—Recherches scientifiques et industrielles au Canada

Le champ des recherches scientifiques et industrielles au Canada est exploité autant que les gouvernements sont concernés, par les ministères fédéraux et provinciaux de l'Agriculture, des Forêts, des Pêcheries, des Mines, etc., de même que par des organismes de recherches tels que le Conseil National de Recherches, l'Ontario Research Foundation et le Research Council of Alberta. Le champ des recherches privées est naturellement plus vaste; il comprend toute l'œuvre effectuée dans les universités, patronnée par les sociétés et fondations scientifiques, et le vaste domaine des recherches techniques et industrielles exploré par des industries privées, qui dans bien des cas profitent de leur affiliation à des organisations mères aux Etats-Unis et au Royaume-Uni. Un relevé complet de l'œuvre accomplie par tous les organismes de recherches au Canada se trouve aux pp. 1003-1038 de l'Annuaire du Canada de 1940. Le travail accompli en vue de l'effort de guerre par le Conseil National de Recherches, en collaboration avec les autres ministères, est résumé dans l'introduction de cet ouvrage.

Section 3.—Bibliothèques publiques

Le programme de reconstruction d'après-guerre, élaboré au Canada, comprend l'expansion des services se rattachant au développement des qualités intellectuelles et des aptitudes sociales du citoyen canadien. Un vaste système de bibliothèques publiques figure parmi les facteurs qui contribuent au développement de ces attributs. Le relevé des bibliothèques publiques au Canada en 1943 fait ressortir la pénurie de bibliothèques publiques chez la moitié de la population et, sauf dans quelques villes, l'insuffisance des services existants. L'analyse des rapports basée sur l'unité de population et les services rendus à la collectivité indique qu'il y a moins de 20 bibliothèques qui, d'après la population qu'elles desservent et leurs dépenses par tête, s'approchent du minimum recommandé par les autorités internationales. Les bibliothèques situées dans les cités et villes de 10,000 âmes et plus s'attribuent 79 p.c. de toutes les dépenses. La moitié de ces bibliothèques dépendent de 60 à 92 cents par tête et l'autre moitié, moins de 60 cents. Le minimum fixé par les autorités est d'un dollar.

Les statistiques sommaires laissent voir une augmentation de \$300,000 quant à l'assistance financière accordée par les gouvernements provinciaux. Environ 10 p.c.